

Bolívar a los constituyentes de Colombia:

Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA MIERCOLES 31 DE AGOSTO DE 1927

Número 2644

En el mes venidero se celebrará un Congreso Eucarístico en Italia Stimson, candidato a la gobernación de Filipinas

Regalan a Estella un bastón artístico los españoles de Guatemala

Santander.—El Cónsul de Guatemala acreditado en España entregó al general Primo de Rivera un bastón con puño de oro costado por los españoles que residen en esa república centroamericana. El bastón tiene una inscripción alusiva.

Un catálogo monumental

Madrid.—La Cámara Oficial del Libro ha designado una comisión técnica que se encargará de confeccionar un catálogo de bibliografía española monumental, en el cual se describirán los libros que en castellano se han publicado, tanto en la península como en los países hispano americanos desde el primero de enero de 1900, consignándose en índices especiales las biografías de sus autores y sus actuales residencias. La obra se dividirá en volúmenes de cinco en cinco años, durante varios su redacción.

Una exposición de hoteles

Barcelona.—El Barón de Viver, Alcalde de Barcelona, ha comunicado que el primero de octubre se inaugurará en la Casa Grande la primera exposición de la industria hotelera y de la alimentación de España, a la cual concurrirán en concurso todos los dueños de hoteles de la península y las empresas dedicadas a la fabricación de artículos de hoteles y conservas.

En esta conferencia que celebrarán los hoteleros se acordará la adopción de un régimen para intensificar la propaganda españolista en el extranjero para atraer el turismo a la península, demostrando, por medio de panfletos en los cuales se intercalarán fotografías de los edificios, corredores y habitaciones de los hoteles españoles con descripción de su capacidad, servicios, etc., contribuyendo de esta suerte a deshacer la leyenda de que en España los viajeros no encuentran comodidades.

Los toros en Portugal

Lisboa.—Por una disposición del Ministerio del Inte-

rior en la corrida de toros se permitirá en lo sucesivo que muera el bicho, derogándose todas las disposiciones que en contrario existían contra la muerte de la bestia en la corrida.

La Ciudad Universitaria

Santander.—El Ministro de Instrucción Pública señor Callejo ha anunciado que en la Ciudad Universitaria se constituirán numerosas becas con destino a los hispano-americanos, además de establecerse ciento cincuenta cátedras, algunas de las cuales serán concedidas a nacionales de los países de Ibero-América. Entre las cátedras que se van a constituir figuran algunas de historia y geografía americana.

Se ofrecerán cátedras a varios profesores cubanos.

Nuevo procedimiento holandés para hacer gasolina artificial

Berlín.—Un nuevo combustible artificial inventado por el profesor Aaty de Dongen, Holanda, acaba ser adquirido por la Royal Dutch Shell Company, para hacerle la competencia a la Standard Oil Company que, por virtud de un arreglo celebrado con el trust alemán de materias colorantes, compró recientemente el procedimiento del profesor alemán Bergius para la fabricación de la gasolina sintética.

Estatuas en Sevilla

Madrid.—A propuesta de la Junta de Ultramar se erigirán en el terreno de la futura Exposición de Sevilla Hispano América las estatuas de Cortés, Pizarro y de otros padres de aquellos países americanos. El gobierno tomó la propuesta de la Junta de Ultramar como cosa propia dando las órdenes necesarias para que sin los trámites de costumbre en esta clase de expedientes se admita por la junta de dicha exposición.

Capciosidades de prensa

Santander.—Comentando «El Cantábrico» el discurso pronunciado por el Marqués de Estella en el mitin organizado por la Unión Patriótica dice que el General Primo de

Rivera habló en la misma forma y con idéntico auditorio al que le escuchó en Medina del Campo sin augurar nada nuevo para lo futuro ni dar garantía a la constitución de la asamblea.

El Congreso Eucarístico de Italia en septiembre

Roma.—El seis de septiembre se abrirá en Bolonia el Congreso Eucarístico.

En el Stadium del Littoriale, cedido por el Gobierno, se celebrará una solemne misa pontifical en la que cantará un coro de 10.000 niños.

El Congreso se clausurará con una solemne procesión con el Santísimo Sacramento, con asistencia de las autoridades gubernativas y militares.

El Centenario de Fray Luis de León

Talamanca.—Bajo la presidencia del rector de la Universidad se han reunido en el palacio de Amaya las autoridades para tomar acuerdos concretos acerca de la celebración del centenario de Fray Luis de León en abril del año próximo.

El rector dijo que sin perjuicio de desarrollar el programa formulado por la Facultad de Letras, creía en la necesidad de organizar un certamen de carácter internacional que respondiera a la importancia y significación de la figura excelsa del maestro. Los reunidos se mostraron conformes con la proposición. Se acordó, pues, solicitar el apoyo del Rey, poniendo el centenario bajo su real protección y se hará todo lo posible para que los actos los precida don Alfonso, con quien ya habló sobre el particular el rector.

Se solicitarán premios del Jefe del Gobierno, del ministro de Instrucción Pública y de las Academias de la Lengua y de la Historia. La Universidad, la Diputación, el Ayuntamiento y los padres agustinos han concedido importantes premios en metálico para el certamen. Se nombró, por último, una Comisión, que precidida por el rector integrarán el delegado del Prelado, alcalde, vicepresidente de la Diputación y catedráticos

de Letras, que empezará a actuar inmediatamente.

Hay dos Candidatos Civiles para Gobernador de Filipinas

Washington.—El presidente Coolidge espera designar a un civil con objeto de que sustituya como gobernador de Filipinas al general Wood.

Se mencionan tanto al se-

ñor Stimson, que efectuó el arreglo en Nicaragua, como al senador James Wadsworth, de Nueva York.

Stimson fué secretario de Guerra en la administración de Taft cuando el general Wood fué jefe de Estado Mayor. Wadsworth fué presidente del comité militar del Senado, hasta que fué sustituido por el Magistrado Wagner.

EL MIEDO

El proceso para eliminar el miedo la más poderosa de todas las emociones, así en el hombre como en los animales inferiores.

El miedo gobierna al mundo. Las naciones gastan miles de millones cada año por el miedo de ser atacadas. Los hombres mueren demasiado pronto porque el miedo deprime sus nervios y su corazón y se rinden prontamente sus organismos a la enfermedad.

El miedo es una dolencia que se desarrolla con la edad. A medida que perdemos energías físicas, ganamos en miedo.

El noventa por ciento de todo nuestro miedo tiene por base la ignorancia. El salvaje tiene

miedo del ídolo y del hechicero, de los cuales se burla el hombre blanco civilizado. Y este mismo hombre blanco civilizado tiembla de miedo al sentarse a una mesa de trece comensales.

El proceso para eliminar el miedo por la educación puede que sea largo y lento. Pero sabed que la educación es lo que puede resolver el problema del miedo. La instrucción lleva consigo la civilización, haciendo de la ambición la primera de todas las emociones, que induce a progresar al hombre. en lugar del miserable miedo, que le lleva a ser cruel, a odiar, y que lo entrega en las garras de las enfermedades y de la muerte.

Junta Edificadora del Santuario de Santa Teresita del Niño Jesús

Números favorecidos en las diversas rifas efectuadas con motivo del Turno-Feria celebrado el 14 y 15 del corriente mes

Auto Ford, N.º 448, favorecido Belisario Miranda.

Toro fino, N.º 100, Abel Muñoz L.

Licorera de plata, N.º 122, Miguel Trejos.

Muñeca con vestidos, N.º 74, María Isabel Guier.

Tarjetero de plata, N.º 6, José Villalobos.

Canasta rosada para ropa, N.º 54, Ada Collado.

Almohadón con ramo de frutas, N.º 165, José Villalobos.

Un tintero, N.º 160, Teresa Brenes C.

Aretes, N.º 176, Arturo Coronado.

Bebé en caja, N.º 252, Edgar Hütt.

Una maceta, N.º 176, Carlos M. Escalante.

Bebé en canasta, N.º 209, Flora Granados.

Una camita, N.º 31, Celina Aubert.

Chalina celeste y blanco, N.º 11, Esmeralda Vargas de Quirós.

Junta Edificadora del Santuario de Santa Teresita del Niño Jesús.

A. CAÑAS,
Tesorero

Tiras de peluche para adornos, va anchos.
Heredia, TIENDA BENAVIDES

A los padres de familia y los maestros

Todos, todos, podemos enseñar y enseñar mucho, sobre todo los que tenemos en la mano los corazones de los niños, blandos como la cera; pero no grabamos en ellos nada, no escribimos una sola línea útil en esas páginas blancas, abiertas para recibir las primeras lecciones, que son las que casi siempre marcan el rumbo del futuro y deciden de toda la existencia.

¡Oh! ¡Si comprendiéramos, si apreciáramos cuánta es la gravedad de cada palabra que llega a los oídos de los pequeños! ¡Oh! entonces, qué no haríamos sabiendo que las primeras enseñanzas forman el carácter y el corazón de los niños, y que el corazón honrado y el carácter recto son el arma y el escudo con que el hombre sale vencedor en la lucha del mundo, siquiera muchas veces desfallezca y muchas caiga. El carácter es una línea recta trazada desde la cuna a la tumba. Por eso son contados los hombres de carácter, porque raras son las líneas que a causa de las primeras no empiezan torcidas. Enseñemos a los niños que hay algo más noble y más grande que ser hombre de mundo, u hombre de partido, y es ser hombre de carácter. Enseñémosle la más útil de las ciencias: la de bastarse a sí mismos, la que acostumbra al hombre a andar con la frente alta y a pensar con su cabeza y no con la ajena.

Al ver el panóptico, aquel sombrío hospital de los enfermos del alma, aquel pavoroso lugar donde la sociedad encierra a sus miembros dañados, y donde a veces, como los frutos en montón, se acaban de podrir los unos a los otros, y al contemplar las tétricas fisonomías de sus habitantes surgen consideraciones que debieran hacer estremecer el alma. ¡Cuántos de esos acaso nacieron con instintos buenos, que el aislamiento, el desprecio social, la miseria fueron mal! ¡Cuántos habrían sido quizá mejores que nosotros a haber tenido los consejos y maestros que a nosotros nos sobran! Al ver esos desventurados debiéramos pensar en los que vendrán después, en los criminales del futuro: en tantos niños de la clase del pueblo, inocentes hoy como aquellos lo fueron algún día, que pueden, también como aquellos convertirse tal vez en presidiarios, por falta de un consejo, de una palabra; debiéramos pensar que dentro de esos haraposos cuerpecillos, desde la

cuna predestinados a aborar algún día los campos de batalla o servir en el anfiteatro de estudio a los médicos, palpitan corazones iguales a los nuestros, que son vastísimo campo donde la caridad de la lengua puede regar su simiente bienhechora y de cuyo cultivo se nos pedirá estrecha cuenta, como acaso a las generaciones pasadas se ha pedido ya de la parte que tuvieron, por abandono o por descuido, en la caída de los actuales habitantes del panóptico.

Y como las obras benéficas se enlazan unas con otras completándose y perfeccionándose mutuamente, consecuencia y complemento de la de enseñar es la de corregir. Y en esa, quizá más que en otra alguna, debe brillar la caridad de la lengua. Porque para que una corrección produzca saludable efecto en vez de ser una humillación que envenene el espíritu y malee el carácter, menester es que se acompañe de palabras suaves y dulces; porque es preciso tratar a los que yerran como las madres tratan a los niños enfermos, porque hay que dar entre miel la amarga medicina y hay que poner bálsamo en la herida para que se cierre. Y esto es tanto más necesario cuanto más levantado sea el espíritu sobre quien se dirige la corrección, porque a los tales antes los amarra un hilo de seda que una cadena de hierro.

Y ese tacto exquisito para corregir sin humillar, esa suavidad para amputar la parte dañada sin dejar sangrando la herida, no existe sin la verdadera caridad cristiana; porque sólo ella puede hacer que el que corrige se coloque humildemente al nivel del corregido, para no hacerle sentir el peso de una superioridad que con trabajo sufre el orgulloso corazón humano, tanto más altivo cuanto más ignorante sea.

Adolfo L. Gómez

Ya llegó a la Botica Vargas el Bismuto DESLEAUX y las Pastillas PATTERSON

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.
Pielas pequeñas, grandes y extra.
Lindas bufandas
Heredia TIENDA BENAVIDES.

Santoral

Miércoles 31.—San Ramón Nonato. (Patrón de la ciudad del mismo nombre) y san Arístides. SAN RAMON NONNATO, CF.

Nació en Portel, Cataluña, de padres nobilísimos, descendientes de las casas de Fox y de Cardona. Sacáronle del vientre de su madre muerta, y por eso le llamaron Nonnato, que en catalán es lo mismo que no nacido. Inclinado al estado eclesiástico, contra la voluntad de su padre, éste le puso al cuidado de su hacienda en el campo. Allí encontró Ramón una ermita con una preciosa imagen de la Virgen, de quien mereció que se le apareciese diciéndole que abrazara el instituto de la Merced. Recibido el hábito de manos del fundador San Pedro Nolasco, pasó a Berbería para redimir cautivos. Preso en rehenes, se dedicó a predicar a los sarracenos, por lo que fué preso y azotado. Después le barrenaron los labios y le cerraron la boca con un candado. Por la fama de su gran santidad, el papa Gregorio IX le creó cardenal de la santa Iglesia. Recibió por mano de los ángeles el Pan celestial, y lleno de divinos favores, descansó en paz el día 31 de Agosto, año de 1240.

Porque es tan útil la sal

El agua salada reanima con frecuencia a las personas desvanecidas a consecuencia de un choque. La sal en agua tibia constituye un buen vomitivo.

Una encharadita de sal en un vaso de agua calentada alivia mucho a las personas que sufren de neuralgias. Cuando se tienen los ojos fatigados, no hay nada mejor que un baño de mar.

Se evita la caída del cabello si se lava de tiempo en tiempo la cabeza con agua salada.

La sal agregada al agua del baño hace esta casi tan fortificante como un baño de mar.

Si se espolvorean con sal las alfombras antes de barrerlas, se impide que el polvo se eleve, y se mantienen muy vivos los colores de la alfombra.

La sal arrojada sobre el hollín extingue las llamas; si se la arroja sobre carbones en los cuales se haya hecho asar carne, se vuelve el fuego claro y brillante.

Para quitar las manchas de huevo en las cucharas, se las frota con sal húmeda.

La paja trenzada lavada con agua de sal adquiere un aspecto de nueva.

El último va-Leche por traje:— Leche condensada Fresca Marca Nido para EL AGUILA DE ORO — PUJOL HNOS. — TELEFONO 739 - TODO BARATO

Pielas para calzado. Imitación piel para muebles.
Heredia, TIENDA BENAVIDES.

Esta Semana Pantuflas de Fielto a Seis Colones ALMACEN ROBERT

United Fruit Company Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH, Administrador

Junio 5, 1927.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Los errores irremediables del anarquismo

Quien esto escribe vió casi nacer el partido comunista anárquico en Roma. Sus adeptos eran en su mayor parte elementos jóvenes, de ardiente temperamento casi todos, y en su totalidad tan apasionados que en holocausto de su ideal en cualquier momento hubieran dado su existencia.

La teoría anarquista, desde luego estaba de antaño conocida, pero en Roma no existían agrupaciones que aspirasen a su realización, y bastó uno que otro tribuno para que a manera de una chispa caída sobre materias combustibles, estallara el incendio.

Gran parte de los que nos dimos de lleno a la propagación de ese ideal sustentado valientemente por los abogados Saverio Merlino y Enrique Malatesta, habíamos desertado de las filas del partido republicano y del socialismo avanzado.

De un núcleo republicano llamado «Félix Orsini» casi todos pasamos el campo anarquista, en donde juzgábamos encontrar verdaderos apóstoles de un ideal y de una nueva fe que había de redimir la humanidad flagelada y oprimida por la burguesía.

Nos parecía a todos que al morir por esa causa habríamos cumplido con el más santo de los deberes del ser humano.

Ante la persecución de nuestro

gobierno jamás buscamos los escondrijos de las viejas catacumbas de la vía Appia, antes bien exponíamos nuestra libertad y al propio provocábamos para ser perseguidos.

La proclamación de la anarquía era para nosotros lo que puede ser la conquista del reino de los cielos para los cristianos, y el ser perseguidos y sacrificados por ella era morir por la redención de la humanidad. Las teorías anárquicas parecían resplandecer como un sol nuevo que ofuscaba todos los astros menores, y que de lo alto de su sitio luminoso purificaría todos los males que rodeaban el género humano.

La fidelidad y el afecto más puro nos vinculaba recíprocamente a cada uno de nuestros compañeros, porque a decir verdad muchos de ellos bien merecían la más absoluta y sincera confianza. Virtuosos, trabajadores, solo lamentaban la falta de ecuanimidad de parte de la sociedad dirigente, las injusticias de parte de los ricos, y la mala distribución de los bienes de la tierra, que nosotros queríamos que fuesen de todos y para todos, y que el sudor de la frente no debía de brotar solamente de los demás, sino también de los pocos.

Ante nuestras pretensiones veíamos con frecuencia amenazarnos con las bayonetas de la caballería, y las rejas de los calabozos asegu-

raban a menudo a la odiada burguesía a la inalterabilidad de su prestigio y poder sobre nosotros.

De aquí que la rebeldía y el espíritu de la revolución era el grito inconsciente de nuestras pequeñas cohortes.

Creíamos poder establecer en el mundo un sistema dirigente sin gobierno, por ser estos todos corrompidos y corruptores.

Pretendíamos destruir fronteras y ejércitos, el valor atractivo y corruptor de la moneda, el servicio inútil de policías de toda especie y toda clase de armamentos, y hasta sustituir el matrimonio con el amor libre, para que la nueva sociedad viviese en completo divorcio con el sistema de la destruida, y para que la libertad fuera completa en todas las fases de la vida humana. Tildábamos las clases dominantes como burgueses crueles, gastados en los vicios y en la opulencia, opresores de las clases desheredadas, y explotadores a mansalva de los trabajadores, todos, quienes del monte al mar, del suburbio a la ciudad, del humeante taller al campo malsano y frío, solo sufrían para aumentar sus riquezas y junto con ellas sus insanas pasiones de orgía y de oro. Creíamos poder sujetar todos los seres de la tierra a un orden social de igualdad y de perfección sin que nadie fuera ni más ni menos que otro. Sin que nadie mandara, sin vigilancia, sin autoridad, y en fin queríamos poner tal grado de perfección entre todos los pueblos, y extirpar de tal manera todos los males y las maldades que circundan a los hombres, que apenas la felicidad del paraíso debiese de compararse con la reforma humana implantada en la tierra por nosotros.

A esa escuela de perfectas ilusiones juveniles, pero llena de buena fe y acrisolada sinceridad no tardaron nuevos y peores maestros que dieran al traste, junto con nuestro bien reducido criterio, hasta con la honra del partido.

En París, los anarquistas Ravachol y Vaillant se habían ofuscado a tal extremo que pareció lícito que entre los ideales de acción del partido se admitiese la violencia aislada y el asesinato como medio necesario de destrucción y de

aniquilamiento de las instituciones burguesas.

Siguieron en Barcelona con el lanzamiento de bombas en el «Teatro Liceo» los anarquistas Pallas y Lamela, ambos fusilados en el castillo de Montjuich. Ravachol y Vaillant fueron guillotinado en Francia.

En Roma si bien es cierto que no todos los anarquistas aceptaron esa escuela, pero sí la gran mayoría se le inclinó; y los más autorizados, los más influyentes, los más capacitados para remediar ese mal y evitar las consecuencias funestas, jamás se propusieron meternos sobre el origen del puro ideal y de la acción colectiva, y al partido anarquista se le tildó justamente con el nombre de malhechores.

El crimen de Sante Caserio, quien por odio al mandatario último a Sady Carnot, Presidente de la República Francesa, también fue origen del asesinato del primer Ministro español Canova del Castillo, por un tal Angiolillo. El atentado contra la vida del Rey Humberto en Roma por el anarquista Acciarito, el asesinato de Elisabeth de Austria por Lucchenni en Suiza, y la muerte del Rey Humberto en Monza ultimado por Bresci, dejaba el partido anarquista italiano muy mal parado ante la confianza y la reputación de todos los demás partidos políticos de orden y ante la gran mayoría del pueblo. De varios otros simples atentados me astendré citar porque siempre tuvimos la duda de que fuesen estratagemas del gobierno.

A raíz de un atentado contra la vida del Ministro Crispi, este hizo decretar unas leyes que llamaron excepcionales, en virtud de las cuales se condenaron a la deportación temporal muchos elementos no solo de entre los anarquistas, sino varios de los jóvenes más más conocidos del partido republicano, y en cuenta uno de mis hermanos y yo, a pesar que desde muchos meses antes y después del atentado me hallaba yo recluso en el penal llamado «Regina Coeli» descontando una pena por resto político.

Y ese intento criminal contra Crispi fue obra puramente individual, como todos los atentados

del tiempo dentro y fuera de Italia.

Empero, también nosotros teníamos nuestras víctimas y nuestros mártires. Varios compañeros habíamos perdido a consecuencias de los sufrimientos tenidos en las detenciones, injustas muchas veces. Un tal Romeo Frezzi fue arrojado del cuarto piso de la cárcel llamada San Miguel (hoy destruida); y otro, Constantino Quaglieri, del cual estando su celda propiamente frente a la mía, una noche terrible, oí yo sus últimos gritos de dolor y de muerte, que a pesar de haber pasado ya unos 30 años, aún el recuerdo me desgarró el alma y me arranca lágrimas. Ese joven estaba acusado de la explosión de una bomba arrojada frente al Parlamento Italiano. No habían pruebas ciertas de que él fuese el autor, y al siguiente día fué dado por suicida....

Nosotros habíamos tomado un sendero sumamente torcido, pero si el gobierno de la Monarquía en lugar de perseguirnos tanto y mandarnos a la detención preventiva a cada rato nos hubiera obligado a asistir a unas cuantas clases sobre sana sociología tal vez no nos hubiéramos replegado a la Monarquía, pero si hubiéramos vuelto a los partidos de orden de donde procedíamos casi todos, con más garantías para la sociedad, con menos gastos para el gobierno, y habría éste hecho obras de más sano patriotismo.

Mas lo peor del caso era que los espías que nos tenían entre nuestras agrupaciones, disfrazados de compañeros, eran los que más nos excitaban a las revueltas. Nosotros fuimos autores de la explosión de algunas bombas, que del resto no pasaron de producir puros sustos y daños materiales insignificantes, pero una vez, unos policías, por error, detuvieron a un individuo que llevaba un formidable explosivo escondido bajo su sobretodo, y resultó ser un sirviente de un jefe de Policía de nombre Santoro.

En fin, mientras el gobierno de Roma no supo remediar a nuestros errores y hacer de nosotros buenos y útiles hijos de la Patria, los anarquistas además del teórico tomamos un sistema de acción completamente extraviado de todo

principio político y social. Y todos los demás partidos contrarios al régimen de la monarquía, tan solo nos tenían en cuenta cuando había alguna tentativa de revolución o alguna manifestación hostil.

Hoy, muchos de aquellos compañeros de un ideal puramente ilusorio y fantástico, quienes pasamos nuestra juventud en continuo e inútil sacrificio, observamos con dolor que sobre ese mismo camino andan extraviados miles de obreros que lejos de aportar ningún bien a la humanidad, pasan sus años en espera de un porvenir que

nunca llegará, que sobre los escombros de las milenarias instituciones burguesas o democráticas no brillará nunca la aurora deseada de la igualdad verdadera, y que la sustitución de los demagogos de arriba por los de abajo, no recompensa la sangre derramada de la revolución social, ni se realizan con ese cambio de orden las doctrinas del anarquía, que según entendíamos nosotros debían de ser la quinta esencia de la igualdad, de la libertad, del derecho y de la humana felicidad.

A. ARIE

**Necesita Ud. escribir y no tiene papel de cartas?
Pues diríjase inmediatamente a la**

**LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Lines**

y adquiera una caja de papel superior con sobres, antes que se termine el BARATILLO que tanto furor está haciendo estos días entre el público josefino.

VÉALO Y SE CONVENCERÁ

Precios escandalosamente baratos

Librería Española de María v. de Lines

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la BOTICA VARGAS

**Suscríbase al
“Correo Nacional”**

Folleto N.º 12

Quiénes son los traidores de México

Interesantes Revelaciones Históricas

americanos, y derrotados—como de costumbre—se les permitirá la retirada, determinándose el lugar donde deben permanecer, hasta que se reciban instrucciones del Primer Jefe sobre lo que deba hacerse con ustedes.—General en Jefe, Alvaro Obregón.

N. B.—Para mayor abundancia vamos a copiar la contestación, que al telegrama de Obregón puesto por el autor, dió, cuando se le comunicó dicho telegrama, el actual Presidente de hecho, (porque de derecho, es un secreto a voces en la República, que P. E. Calles ilegal y anticonstitucionalmente ocupa la primera magistratura de la Nación).

Dice al pie de la letra Calles al cínico Manco: «URGENTE.—Hermosillo, abril 23 de 1924.—Sr. General Alvaro Obregón, Culiacán.—La brillante nota de Ud. dirigida al general Téllez, viene a ser el corolario de la dirigida por Primer Jefe (Carranza) a Wilson. Esos documentos los recibirá la historia para ejemplificar a las generaciones venideras. Felicítelo por su contestación, que no puede ser ni más digna, ni más bella.—El C. M. de la plaza Crnl. P. Elías Calles.»

Aquí tiene el pueblo mexicano a estos cínicos y ambiciosos, que no cesan de echar en cara contra la Iglesia y el Clero mexicano la calumnia de traidores; al uno, cometiendo el crimen de alta traición a la Patria, al estimar más su ambición particular, que el peligro de los soldados yanquis, con tal de derrocar al poder a Victoriano Huerta; más bien que con los mexicanos, para defender la integridad del territorio nacional; y al otro, llamado, con un cinismo digno de un hombre que debió haber sido fusilado por la espalda, «lo más digno y lo más bello», a la iniqua traición del manco.

Estos documentos los recoge la Historia para ejemplificar ante las generaciones venideras a dos de los más soeces y repugnantes traidores, que ha tenido México. Y cuenta que no son invenciones nuestras, sino documentos firmados por ese par de

Carranza se dirigió por oficio al cónsul americano de Torreón, cuando ya en Veracruz el honor nacional había sido mancillado por el invasor, y cuando por lo mismo, sólo las conveniencias de partido podrían aconsejar prudencia y circunspección. Decla D. Venustiano: «...cumplido con un deber de elevado patriotismo al dirigirme esta Nota, para agotar todos los medios honorables antes que dos pueblos honrados rompan las relaciones pacíficas que todavía los unen.»

Usar de «medios honorables» con quien hacía correr la sangre mexicana al fragor de la metralla; y considerar al pueblo mexicano todavía unido en pacíficas relaciones al odiado coloso del Norte después de tales sucesos, habla muy poco del patriotismo carrancista.

Sin embargo, nosotros creemos que todos los mexicanos amamos a la Patria, y que por ella derramaremos nuestra sangre. Negar al carrancismo todo sentimiento patrio sería sobre calumnioso, ridículo. Carranza se vió en-

canallas, e invocados por ellos para que los recoga la Historia.

Pero no hay que asustarse, les viene de capa: ellos, como todos los prohombres del partido liberal, con muy pocas y contadas excepciones, han sido y son los eternos traidores a la Patria.

Traidor Juárez, como lo probará muy bien el autor en las páginas siguientes; traidor Ocampo, como lo atestigua su vergonzoso tratado Mac Lane-Ocampo; traidores todos los prohombres liberales que brindaron en el desierto de los Leones; traidores todos los liberales enxionistas; traidor Carranza, traidores refinados y cínicos el manco y el bolchevique Calles.

Que prueben estos traidores la calumnia que lanzan contra el clero católico, con hechos históricos, y documentos fehacientes, como nosotros probamos la traición, o mejor dicho, la serie de traiciones de su partido y de sus personas; y entonces, todavía tendrán ellos, los traidores, el derecho de lanzar esta acusación a sus contrarios. Pero mucho menos pueden hacerlo, cuando ni pueden tener pruebas de sus calumniosas acusaciones; y cualquiera, aunque sea un liberal radical y jacobino, como Bulnes, puede con la historia en la mano demostrarles, que el clero católico mexicano nunca ha sido traidor a su Patria, y que en gran parte a él se le debe el éxito de la guerra de Independencia.

Consúltese la obra «El verdadero Juárez» de Bulnes.—Nota del Editor.

tre la espada y la pared: por un lado, la Patria en peligro; por otro, el carrancismo en peligro. Una entera actitud de patriotismo podría cortar todo auxilio material de allende el Bravo para la revolución, y entonces ¡adiós triunfo soñado! ¿Qué hacer pues? Sacrificar un poquillo la quijotería mexicana: quizá ese poquillo nos fuese de fatales consecuencias materiales para México, y en este caso lo urgente era salvar la revolución, ¿Qué más daba? Otros mexicanos han padecido más tristes flaquezas.

Un panegirista, ante los deshonrosos cargos de anti-patriotismo que se achacaban a Carranza, se veía forzado a decir en 1914: «Si los revolucionarios mexicanos han observado una actitud reservada frente a los Estados Unidos y no han desdenado recibir algunos auxilios de la frontera, es por considerar buena y justa su causa, no por motivos de debilidad o timidez».

INTERVENCION FRANCESA

[El Clero fué imperialista, el Clero fué traidor! Es el grito de los liberales esgrimiendo su arma suprema, y la masa popular de nuestros días acepta como dogma de fe que el Clero y el partido conservador traicionaron a su Patria. ¿Qué va el pueblo a discernir sobre cuestiones históricas? El creará ingenuamente a la demagogia: ésta es libre de calumniar a quien guste, y de esta manera se mantiene vivo y palpitante en el alma nacional el sangriento recuerdo del imperio.

Un partido político se une al invasor extranjero, para fundar un gobierno presidido por un príncipe extranjero: tal partido es traidor a su patria. Esta es la teoría liberal rebatida y desbaratada desde su mismo principio. Sin embargo, pasará mucho tiempo antes de que el pueblo mexicano deseché de plano la infame calumnia que pesa sobre el partido conservador.

Peso al partido liberal y a las logias masónicas, el imperio fué más popular que la República. Hallábase este régimen completamente desprestigiado, con sus vanas promesas de libertad, que sobre ser letra muerta, sólo fueron semillero de calamidades y desventuras para la Patria. Se ha dicho que ninguna elección de presidente fué más popular y espontánea que la del Emperador Maximiliano Velase en el imperio la salvación del pueblo, el verdade

NOTAS SOCIALES

Muere un costarricense en New York

Por cable se ha recibido en esta capital la fatal nueva del trágico fallecimiento del joven Fernando Troyo, quien murió víctima de un accidente automovilístico en una de las calles de más movimiento de la gran urbe neoyorquina.

El joven Troyo contaba como unos 22 años y había partido a buscar un mejor horizonte. Su muerte ha traído una ola de dolor a la estimable familia Troyo Monestel.

Este Diario expresa su condolencia a los señores padres del extinto don Ramón Troyo y doña Benilda Monestel de Troyo, a sus hermanos y demás parientes y especialmente a su tío Monseñor Antonio del Carmen Monestel.

Fiesta en Escasú

Anoche se llevó a cabo en la villa de Escasú una fiesta en la residencia de don Lisímaco Brenes, con motivo del onomástico de su hija la señorita Blanca Rosa Brenes.

La fiesta resultó de lo más lucida habiendo concurrido a ella un regular grupo de amistades de la familia Brenes, que supo atender con su fineza característica a los numerosos invitados.

Para el Exterior

Proximamente habrá de partir para la República Argentina el joven y conocido cellista don Rafael Manzanares Salazar, quien se dirige a aquella nación a disfrutar de un merecido descanso.

Saludamos al joven Manzanares al tiempo que le deseamos un feliz viaje.

Próxima fiesta del Katarina

El Club Katarina ha decidido festejar también la fecha de nuestra independencia con una lucida fiesta que tendrá lugar a las 15 horas de ese día.

La orquesta Unión del maestro Beeche amenizará esa fiesta para la cual se hacen los mejores preparativos.

Bautizo

En la Iglesia de la Merced a las 13 horas de antier fue presentado a las aguas bautismales para serle impuesto el nombre de Eric Cecil el niño hijo de don Juan Samuda y su señora esposa doña María Luisa Elizondo de Samuda. Apadrinaron al chiquitín el señor don Juan María Castro Dobles y la señorita Renée Aguilar Machado.

Después de efectuada la ceremonia religiosa tuvo lugar en la residencia de los señores padres del chiquitín una fiestecita de confianza en la cual fueron finamente atendidos los padrinos y demás concurrentes.

CORTE PLENA Sesión del lunes

Concluye

—Fue aprobado el nombramiento del señor Guadalupe Céspedes Jara para seguir sustruyendo, como escribiente interino, al Secretario de la Alcaldía 1ª del cantón central de Alajuela, señor Jacobo Sanabria Soto, a quien se prorrogó su licencia por un mes.

—Atendida la solicitud de Custodio Mora Campos en que pide rebaja de la décima parte de la pena de seis meses de prisión descontable en el Presidio de la Isla de San Lucas, a que fue condenado por el delito de lesiones inferidas a Benjamín Castro Monge, se dispuso dar el informe en sentido desfavorable por no autorizar el nuevo Código Penal tal rebaja.

—Leída la solicitud de Bryan Osmond Clunie Edward y Malcolm Thomas Hays de León, en que piden se les comuten en multas, las penas de 40 y 73 días de arresto a que fueron condenados por el delito de estafa en daño de la Northern Railway Company, se dispuso informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable.

—En la solicitud de Juan Bautista Valverde Murillo en que pi-

Cámara Fotográfica Roll Tenger

nueva y sin usar se vende una. Puede verse en la BOTICA VARGAS.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas en el Parque Central.

1º. La Reina de Saba. Marcha y Cortejo. Gounod.

2º. Leyenda Heroica. Obertura. Reynaud.

3º. Célebre Minueto. Paderewsky.

4. Historia de un Pierrot. Fantasía. Costa.

5º. Oro y Plata. Vals. Lehar.

San José, 31 de agosto de 1927

ROBERTO CANTILLANO

de indulto y, subsidiariamente, conmutación en multa de la pena de seis meses de destierro que le fué impuesta por el delito de disparo de arma de fuego en perjuicio de Roque Rodríguez Campos. se acordó dar el informe de ley en sentido desfavorable en ambos extremos, con respecto al indulto porque no existen motivos calificados, y en lo relativo a la conmutación porque no ha descontado aún la mitad de la condena impuesta.

—Vistas las solicitudes de Rafael Rivera Padilla y Carmen Calderón Artavia en que piden se les comute en multa las penas de 60 y 31 días de arresto a que fueron condenados, el primero, por lesiones causadas a Juan Rivera Padilla, y la segunda, por hurto en daño de Antonio Bonilla Figueroa, se dispuso dar los informes del caso en sentido favorable en ambas.

—Así mismo se acordó informar en sentido favorable en la petición de Timoteo y Alberto Steller Céspedes en que solicitan se les comute en multa las penas de 45 y 61 días de arresto a que fueron condenados por el delito de lesiones inferidas a Pedro Sánchez Durán y Eloy Sánchez Araya.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Linooleum para aguanes. Alfombras, linooleum para pisos. Heredia. TIENDA BENAVIDES.

Homenaje popular a la Patria para el 15 de Setiembre

¡COSTARRICENSES!

La idea de levantar un TRONO a la Patrona de Costa Rica en San Lucas ha encontrado la más halagüeña y entusiasta aceptación en todos los círculos sociales.

Ni podía ser de otro modo.

El Comité que patrocina la patriótica idea, contando con la aprobación de la Prensa y de distinguidas personas, ha creído muy oportuno establecer que para las fiestas del 15 de Setiembre pueda ofrecerse a la Patria querida este Homenaje Nacional. El amor Patrio no podría tener ocasión más propicia para estimularse que una obra que encarna las tres ideas: PATRIA, SAN LUCAS y LA NEGRITA.

¿Qué Tico, qué familia, qué pueblo podría quedar indiferente delante de esos dos grandes amores y de esa gran desgracia?

¡COSTARRICENSES! ¡Sed nobles y generosos!

Dad todos antes del 10 de Setiembre para el Gran Homenaje a la Patria.

De TODO y de TODOS daremos cuenta al público.

EL COMITÉ

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y **Material de Enseñanza**
de toda clase

Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa

Librería Lehmann

(SAUER & Cº)

JEFFERSON COLLEGE

Cerca de New Orleans

Uno de los mejores Institutos católicos de enseñanza de los Estados Unidos. El más apropiado para las vacaciones y para el año escolar. Cuenta con un campo de verano, con laguna a 650 metros sobre el nivel del mar, donde pasan los alumnos una magnífica época de vacaciones sin descuidar del todo su enseñanza, pues se dan dos horas de clase diarias.

Mande sus hijos al Jefferson College.
EDUCACION MENTAL—EDUCACION MORAL
Cuidado del cuerpo—Atención del alma

El curso empieza el 6 de Setiembre.
El precio por año es \$ 402,00. Los gastos de viaje de San José hasta el Colegio son \$ 99,00.
Para informes el Reverendo Dr. Ignatius Gottfried, S. M. en casa de doña Julia Reyes, 100 varas Norte del Correo, Teléf. 767

Suscríbase al "Correo Nacional"

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen umerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343.—TELEFONO 277

REFRESCOS TRAUBE CERVEZA